Patriotismo con espíritu de lucro

n Editorial Aconcagua acabamos de publicar un importante estudio del profesor Fernando Dahse, titulado el Mapa de la Extrema Ríqueza. En él se estudian los fenomenales crecimientos en el patrimonio de los principales grupos económicos del país. Su abrumador control del aparato industrial y financiero. La increíble acumulación de capitales que han hecho en tan sólo seis años de regimen militar.

Lo que los chilenos suponían a partir de mil evidencias parciales queda empíricamente demostrado en un estudio global. El modelo económico liberal que se ha implantado en Chile ha redundado en beneficio de un reducido grupo de chilenos. De las 200 familias que hace 60 años se decía controlaban la economía chilena, hemos pasado a 50 grupos económicos, entre los cuales unos pocos se llevan la parte del león.

Ello debe ser analizado desde varios puntos de vista.

En primer lugar, desde el punto de vista del interés nacional. ¿Es bueno que esa concentración de capitales y de riqueza se haya producido? ¿Podrá sostener alguien -como alguna vez se hizo entre el interés de la

OPINIONES

CLAUDIO ORREGO VICUÑA

General Motors y el de los EE.UU. - que el interés de Chile coincide con el interés de un reducido número de grupos económicos? Todo indica que no. Más bien, esto constituye un manifiesto retroceso en relación a los esfuerzos realizados por el país en los últimos cincuenta años para alcanzar formas más igualitarias y justas de organización de la sociedad.

En segundo lugar, cabe analizar este fenómeno desde el punto de vista de la lógica democrática. ¿Es bueno para una futura democracia estable la introducción de tan manifiestas desigualdades en la riqueza de los chilenos? ¿Hubiera podido este fenómeno producirse bajo un régimen democrático con parlamento fiscalizador, pluralismo político y plena libertad de prensa? ¿No explica esta situación el desprecio y la odiosidad con que tantos antiguos "demócratas" denostan hoy el sistema democrático y la tra-

dición republicana de Chile? Todo indica que esto no es bueno.

En tercer lugar, cabe hacer una reflexión desde un púnto de vista cristiano. ¿Es esta realidad compatible con la Doctrina Social de la Iglesia, el Documento de Puebla y las palabras del Papa Juan Pablo II? ¿No explica esto la saña con que algunos sectores de derecha tratan de descalificar la voz de los obispos chilenos? ¿Es el orden que surge de las políticas seguidas la inevitable exigencia de criterios técnicos altamente sofisticados, o son éstos sólo la cobertura de intereses económicos muy concretos? No cabe duda que esta realidad resulta incompatible con la civilización del amor y la práctica de la justicia y la caridad a que nos llama el cristianismo.

Patriotismo con espíritu de lucro [artículo] Claudio Orrego Vicuña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Orrego Vicuña, Claudio, 1939-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Patriotismo con espíritu de lucro [artículo] Claudio Orrego Vicuña.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile